

## Precios de Suscripción

En Valdepeñas y fuera, cuatrimestre, 1'50 pesetas.

Precio del ejemplar

**10** céntimos

# NUEVA LUZ

Decenario Socialista

Organo de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

## La responsabilidad de un cargo

Por conveniencias circunstanciales se me ha hecho el grandísimo honor—inmerecido por supuesto—de nombrarme, aunque con carácter interino, Director de este querido portavoz de la clase proletaria. Designación que me hace contraer unas obligaciones ineludibles y unos compromisos de responsabilidad que son mi constante preocupación, ya que de mi actuación podrá salir reforzada o no la confianza que unos compañeros en mí han depositado. Considero tendré que hacer grandes esfuerzos para hacerme acreedor a ésta y que tendré que realizar mis mayores sacrificios para cumplir con el sagrado deber que se me ha impuesto.

De mi actuación como miembro del Comité Ejecutivo de la Federación Local de Trabajadores y de mi labor en la misma es débil y aún no corresponde a mis grandes anhelos, puesto que hay que hacerlo todo y modificarlo todo, habiendo sonado la hora de emprender esta ardua labor a la que hace tiempo venimos dedicados. Nuestra obra es complicada en todos sus extremos, ya que es criterio inrectificable de buscar solución al problema económico-social, hasta la transformación de las clases populares para elevarlas al nivel cultural merecido y para que no pueda sorprenderse su buena fé con prédicas más o menos insanas.

Hemos de procurar hacer desaparecer las existentes divisiones atávicas, es y será nuestra mayor preocupación que éstas vayan desapareciendo paulatinamente, como las circunstancias aconsejen, pero que no quede el menor vestigio de su existencia y buscando por todos los medios la unión de todos.

Esta labor estamos obligados todos a llevarla a cabo y velar por ella con la consiguiente cooperación, aun aquéllas clases que se han considerado siempre superiores y que han vivido alejadas del proletariado y que debieran, por el contrario, realizar una labor de franco acercamiento.

Para terminar, pueden tener la seguridad todos, que lucharé siempre en todas formas y en todos los terrenos, por el triunfo definitivo de los principios revolucionarios, por la emancipación del trabajador y por buscar una mejor situación que la que tienen actualmente, por la conducta criminal de la burguesía. Tengamos fé en el porvenir, en la redención del proletariado, de la libertad, del mejoramiento humano y de la fuerza del progreso.

Marcelino Astiz Crespo

## La historia en la escuela

Entre las enseñanzas escolares hay una que puede dar al niño una idea de lo que es la sociedad y sus relaciones con el individuo, esta es la enseñanza de la Historia.

Para que el niño pueda llegar a hacer actos abnegados por la sociedad se necesita que sienta en ella algo real y vivo que domine al individuo, pero a la cual debe al mismo tiempo lo mejor que hay en él.

Hace un siglo que los historiadores afirman la acción de las fuerzas colectivas y anónimas que conducen a los pueblos, porque emanan, no de un individuo, aunque éste sea un Napoleón, si no de la sociedad en su conjunto. En cada momento del tiempo cada uno de nosotros sufre la acción colectiva de todos los contemporáneos, y cada generación depende de las generaciones anteriores, como cada siglo continúa la obra de los que le han precedido, aunque se crea orientado en una dirección contraria. La vida social va adelante, aunque los individuos que realizan esta evolución se renuevan continuamente.

Los regímenes más diferentes han sido obreros de la misma obra; tal es la fuerza de las cosas, que las empuja en el mismo sentido. La monarquía absoluta y la democracia revolucionaria son opuestas; y sin embargo, la primera ha abierto la vía por donde había de marchar la segunda; pues los reyes fueron los que,

para combatir a los señores feudales, favorecieron la emancipación de los Municipios. Así el niño comprenderá que los derechos que tiene hoy el hombre, la libertad de goza, la dignidad moral que siente, son la obra, no de tales o cuales individuos, o de una generación, si no que es la sociedad entera, desde sus orígenes más remotos, la que ha preparado su emancipación.

La sociedad no es solo el suelo que ocupa; es, ante todo, un conjunto de ideas y de sentimientos que forman la conciencia de la colectividad.

Haciendo vivir a los niños la Historia de España se los hace vivir al mismo tiempo, en la intimidad de la conciencia colectiva. Cada nación concibe a su manera el ideal humano, y, entre estos ideales, no hay ninguno que goce de supremacía sobre los demás. Cada uno corresponde al temperamento propio de cada sociedad. Para hacer amar al nuestro es inútil alabarle como si fuera el mejor; lo mismo que un hombre culto puede amar a su familia sin creer que sus padres o sus hijos sean los más inteligentes y morales. Lo que hay que hacer comprender a los niños es la manera como los españoles hemos contribuido al bien común de la Humanidad, sin tener cuando llega la ocasión, demostrar lo que haya habido de incompleto en esta contribución.

Satán

## Nuevo Director y cuerpo de Redacción

En uso de las atribuciones conferidas, el Comité Ejecutivo de la Federación Local de Trabajadores ha nombrado director de NUEVA LUZ, con carácter interino hasta tanto sea ratificado por la Asamblea, al camarada Marcelino Astiz, quedando, por tanto, constituido el cuerpo de Redacción de la forma siguiente:

Director: Marcelino Astiz.

Redactor-jefe: Emiliano Rivera.

Secretario de redacción: Constantino Calzada.

Administrador: Juan Antonio López.

Redactores: Lauro Segura, Miguel Aguilera, Manuel Baeza y Manuel Filoso.

## A todas las colectividades socialistas de la provincia

A fin de aumentar la tirada de NUEVA LUZ, asegurándole una vida próspera, traducido en un órgano difusor de cultura, cual corresponde a las circunstancias porque atraviesa la vida política española, es imprescindible que todas las colectividades socialistas o centros obreros, encariñados con el periódico y nuestra redentora doctrina, nombren de su seno a un camarada que se encargue de la correspondencia y se apresuren a indicarnos el número de ejemplares que se le envían; pero procurando, al mismo tiempo, de que alcance una mayor tirada, que es el quiz de la cuestión.

¡Comaradas! ¡No olvideis que son razones de carácter económico las que nos obligan a convertirlo en decenal!

La Redacción.

## Nota de la Administración

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con motivo de salir NUEVA LUZ decenal, el cobro se efectuará cuatrimestralmente, puesto que son los mismos números que saliendo semanal.

Al mismo tiempo rogamos a nuestros camaradas de provincias, que manden lo antes posible el importe de sus suscripciones. Los giros a nombre del Administrador, compañero Juan Antonio López. Casa del Pueblo.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

## Urge emprender las obras del Alcantarillado

Alguien ha dicho que el problema de la libertad es sólo un problema de cultura; pero nosotros entendemos que la cultura y la libertad son también, y muy principalmente, problemas de estómago. El estómago es lo que da vigor y pone en movimiento las facultades del hombre, necesitando para ello estar bien nutrido y alimentado. Es como la caldera de una locomotora, que si no tiene combustible no produce vapor ni movimiento; lo que traducido al tema que nos preocupa, quiere decir que no tendrá eficacia ni hará mella en el espíritu de la masa hambrienta que pasa por la amargura de ver transcurrir un día y otro sin encontrar solución la miseria que impera en sus hogares, nuestros consejos de que tenga calma y reflexión puesto que en la mayoría de los casos, el cerebro y el corazón siguen los impulsos del estómago.

Nadie que obre con la lealtad de todo corazón noble, podrá motejarnos de envenenadores de las pasiones, ni recriminarnos de obrar con plena irresponsabilidad de nuestros actos, si no que siempre con la solvencia moral que nos caracteriza hemos recomendado se luche con el arma más lícita que existe: la razón y se repudie la violencia porque a nada que no sea la desolación y el fracaso de los alborotadores conduce. Pero todos nuestros argumentos se estrellan ante quienes dicen con razón que «el hambre no tiene espera». Y es verdad.

Y esta situación motivada por el criminal boicot de la burguesía que se niega a dar trabajo a fin de hacerle claudicar al obrero, tiene el deber de buscarle una adecuada solución las autoridades locales mediante las obras del Alcantarillado, las cuales han sufrido dilación tras dilación, quizá por aquello de «las obras de Palacio van despacio». ¿Por qué no se han emprendido aún? No sabemos. Pero lo cierto es que su proyecto y presupuesto fué devuelto aprobado por el ministerio de Hacienda, sin que el Ayuntamiento se haya decidido todavía a la acometida de las obras que, además de favorecer el embellecimiento, salubridad e higiene de la población, serviría para dar ocupación a esos centenares de obreros cuya miseria es una vergüenza para una sociedad que se tiene por civilizada.

Urge, pues, que los municipios sacuden la modorra que les retiene al margen, mientras que la Miseria, una vieja desgreñada y mugrienta, danza alrededor de numerosas familias que huyen despavoridas tratando inútilmente de defenderse de sus afiladas garras. Si caen en saco vacío nuestras leales advertencias, caiga sobre quienes tienen el deber y pueden evitarlo, la responsabilidad de lo que una muchedumbre, sitiada por el hambre, sea capaz de hacer. Nosotros cumplimos con un deber de conciencia y de ciudadanía...

## Prosigamos la obra de emancipación proletaria

Es preciso, que todos luchemos para capacitarnos, que todos al unísono nos pongamos la obligación de saber defender con eficacia los intereses de los obreros, que son los nuestros mismos. Precisamos documentarnos perfectamente para que no se nos pueda engañar, que no puedan los exclusivistas y acaparadores del privilegio seguir humillándonos con más o menos habilidad, pero siempre a costa de la miseria y del hambre del obrero, del paria, del desheredado, del explotado inhumanamente, del que a costa de su sangre, que vale de alimento a sus negros y que cuando estos ven menguados sus despóticos desplantes por fuera de la ley, lanzan a los obreros a la calle y pregonan con todas las fuerzas de sus pulmones, que esta República, no es el régimen que la gente de orden (ellos) desean. ¡Hombre claro que no! Como que el régimen de ellos es «nada menos ¡eh!» el régimen del despotismo, del régimen del caciquismo y de la arbitrariedad. Es en suma, el régimen de la esclavitud para los de abajo; donde estos felones que solo conocen la democracia a través de reflejos invisibles, y la ponen muy en moda cuando necesitan de su uso para fines muy Fernando VII.

Los máximos caciques oligárquicos, que jamás ni lo fueron ni sintieron la ecuanimidad que al pueblo le debían, se sienten ahora sus más invencibles defensores, los que procuraron mantener al pueblo honrado

y trabajador en la mayor ignorancia, en la mayor incultura, al fin de continuar disponiendo de su voluntad. Son estos mismos que en las actuales circunstancias, y ni aun si quiera se sonrojan! tienen la desfachatez de sentirse republicanos, los que censuran la obra demoleadora de los gobernantes. Son los que nos llevaron a la dictadura, los que con su actuación llevaron a España al desprestigio mundial y a la ruina entre desastre y desastre, son los defensores del último Borbón, hasta el instante de ser vencido y que no tuvieron la hombría de salir a defenderlo cual se merecía para con ellos, usurpadores de la conciencia inculta y hambrienta. Son los que defienden a sangre ¡ajena! familia, orden, propiedad religión.

¡Despertad, obreros, capacitémonos y veamos a nuestro enemigo común, desconfiemos de sus promesas y demostrémosles que están conocidos y sabemos ser mayores de edad.

M. A. C.

¡Obreros! ¡Ciudadanos! ¡No dejéis sorprender vuestra buena fe con la ingenuidad de las bien llamadas «lamas de estropajosa», que haciendo una propaganda de sentir religioso y defender unas doctrinas que ni sienten ni practican, quieren catequizaros para disponer de vuestra conciencia y teneros sumisas y esclavas a la voluntad despótica de sus «piadosos» (?) fines!

El afán de la hora...

## TOPICO

Va sinuoso arrastrándose por el espíritu de los que no profundizan en la entraña última de las cosas, un tópico doliente para la clase trabajadora. El que la Confederación Nacional del Trabajo hace sus zalagardas con dinero monárquico. A mi corto juicio, el afán de la dialéctica en hundir al contrario, y el poco afán de sopesar antes de decir, las cosas que se dicen, tiene enfocado este problema del que todos debiéramos darnos por enterados. Ciertamente para llevar a cabo la revolución armada hace falta dinero. Pero aquí, el problema hay que desentrañarlo en dos. Directores de la revolución armada, y masa proletaria que la plasma, de la teoría a la práctica. Si existe dinero, ¿para quién es? ¿Qué necio será quien conciba a la masa campesina, tomando dinero de manos adventicias para hacer su sagrada revolución! Los camaradas anarquistas de Casas Viejas—estampa heroica del pasado siglo—no vendieron sus vidas por un puño de oro, más o menos en contacto con la sangre Azul. Vendieron sus vidas, en un afán justo—tan desquiciado como justo—, de hacer su revolución. Allí los directores de turbia procedencia, con su comprado espíritu. Nosotros, examinando el problema desde un punto de vista saturado de marxismo, solamente nos podemos detener en la actitud de la masa que verifica la revolución armada. ¿Para qué aturdir nuestra limpia visión con remesas de más o menos dinero contrarrevolucionario? Lo cierto, lo innegable, es que hay una masa rural española, dolida por el peso esclavo de los siglos, que quiere hacer viable un mundo mejor; y determinados elementos, de turbia conciencia sindical, que se aprovechan de la ingenuidad revolucionaria campesina, para arrastrarla por otros derroteros. Esto es lo único. Ahora; examinemos nuestra posición. Lo elemental es un estudio detenido de esta angustiosa situación campesina, para dar solución a una de estas dos preguntas. ¿Continuamos como hasta el presente en un cauce de pacífica democracia—democracia legal—o por contra, vamos al Socialismo de Estado, a la dictadura proletaria, por la revolución armada, ganando en cantidad y calidad, a aquellos que pretenden hoy llevarla a cabo? Esto es lo que detenidamente conviene estudiar, dando de lado al tópico, y preocupándonos más, de la sangrante realidad que tras él, se esconde. Y aquí, hago punto final. Acertadamente, los camaradas del partido, sabrán ver lo que más conviene a los intereses de la clase trabajadora. Hay para ellos, en nosotros, los socialistas sinceros, un amplio margen de confianza.

Serrano Poncela

## Grupo Sindical Socialista de Artes Gráficas

## CARTA INTERESANTE

Una leal rectificación de un viejo militante de la C. N. T.

El camarada Rafael Vidiella, tipógrafo, viejo militante de la C. N. T., al solicitar su ingreso en la Agrupación Socialista de Barcelona, lo ha hecho con la siguiente carta, digna de ser conocida de nuestros lectores: «Barcelona, 1 de septiembre 1932.

Camaradas del Grupo Socialista del Pasaje de la Paz, número 2, Barcelona.

Estimados amigos y camaradas: Por fin me decido a llamarme socialista y a ingresar en el Partido, si me aceptan ustedes. No quiero llamar a esta actitud mía «pasar el Rubicón», porque, en el fondo, la mayoría de los trabajadores que nos hemos preocupado seriamente de nuestros problemas de clase y hemos luchado en los Sindicatos obreros—aunque éstos no hayan sido de la U. G. T.—, nos sentimos siempre socialistas. Me refiero con ello, claro está, a los trabajadores que siempre tuvimos dudas, más que sobre la efectividad real y lógica de la organización de un Estado socialista, sobre los medios que entendíamos poco revolucionarios empleados por los socialistas para poner a los trabajadores en condiciones de lograrlo.

Quizá esto fué en mí, como en otros amigos míos, un defecto de análisis crítico. Por lo que respecta a España, ello no es de extrañar. La vitalidad de los Partidos Socialistas comienzan y se afirma en los pueblos que hicieron su revolución democrática, y en España, antes del 12 de abril de 1931, no se reconocía otra lógica política que la de la protesta y el grito revolucionario constantes contra el Estado monárquico, actitudes de las que, afortunadamente, se hallaba curado el Socialismo internacional. He aquí por qué, equivocadamente, algunos de nosotros no integráramos el Partido Socialista Español.

Pero aun así, confieso, como digo antes, que cometí una falta de interpretación crítica al juzgar la actuación del Socialismo, tanto en lo que se refiere a su actuación política como a la obrerista.

Ha caído en la cuenta de que la intensidad de una revolución no puede medirse por los ruidos, ni por los gritos, ni por las víctimas que produce, sino más bien por la profunda transformación óptica que en las conciencias individuales y en los organismos del Estado es capaz de producir un partido disciplinado y que sabe jugar sus fuerzas oportunamente. El 12 de abril de 1931 demuestra que hay revoluciones pacíficas, silenciosas, hondamente transformadoras, cuando hay partidos revolucionarios—en el buen sentido de la palabra—como el Socialista, capaces de recoger las nobles aspiraciones modernas del proletariado.

He dicho varias veces en la Prensa y entre amigos que teme más el capitalismo español la acción callada, pero eficaz y revolucionaria, del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores—por el crédito público que éstos van alcanzando—, que la ruidosa, pero inútil y catastrófica, de la C. N. T. y los anarquistas. Porque, a la postre, las revoluciones no son sino la consecuencia del crédito público que anteriormente hayan alcanzado las organizaciones que postulan aquellas.

¡Si supieran ustedes, amigos socialistas, la serie de remordimientos que hace tiempo me agobian por haber perdido veinte años de mi vida en labor estéril dentro de la C. N. T.!

En fin, hoy rectifico definitivamente y os ruego, camaradas del Comité, tramitéis mi alta al Partido Socialista. Seré un soldado de filas, disciplinado, y nada más. Sentiré que mi salud, quebrantada por persecuciones y algunos años de cárcel, no me permita otra cosa.

Deseándos salud, os retira su amistad y compañerismo nuestro afectísimo, Rafael Vidiella (rubricado).

De «El Socialista».

## Crónica Municipal

Sesión ordinaria en 2.ª convocatoria del día 27 de Enero

Bajo la presidencia del señor Grande, por enfermedad de nuestro camarada Ruiz, se abrió la sesión a las seis y media de la tarde, con asistencia del republicano señor Bernardo, nuestros camaradas Villahermosa, Abad de la Torre, Abad Guzmán, y la mayor parte de la mayoría «cachochil».

Por el señor Secretario se dió lectura al acta anterior la cual fué aprobada.

Varios vecinos de las calles Clavel, Seis de Junio y Manzana, solicitan se arreglen varios trozos de dichas calles y se acuerda pase a informe de la Comisión de Policía urbana.

Se acuerda emplazar a la Eléctrica Centro España, para que según el contrato vigente, ponga una pantalla convexa con su número correspondiente en todas las luces de la población, dándosele de plazo un mes, y si pasado éste no lo hiciera, se hará por el Ayuntamiento.

El arquitecto municipal presenta su dimisión y al mismo tiempo solicita se le nombre arquitecto sin sueldo o con una pequeña gratificación para gastos de viaje. El señor García Rojo dice que debe haber un facultativo fijo y por tanto se debe abrir un concurso para cubrir la plaza que deja vacante el señor Gascañana. Se acuerda pase todo esto a la Comisión de Hacienda.

El señor Grande dice que con motivo de la estancia en ésta del señor Gobernador, tuvieron una reunión con los pescaderos, pues éstos se niegan a pagar el nuevo impuesto municipal sobre el pescado, y con este motivo se da lectura a un escrito firmado por el señor Castells, el cual dice, que es representante legal, por medio de poder notarial de los pescaderos. Por no acompañar dicho poder no se toma en consideración dicho escrito. Grande dice, que él ha dicho a los pescaderos que el Ayuntamiento no puede dejar de cobrar dicho impuesto por haber sido autorizado previamente por el señor Delegado de Hacienda, y que lo único que se puede hacer es si el recurso que han entablado los pescaderos es favorable a ellos, el Ayuntamiento pagará lo que haya cobrado por este impuesto, pero que mientras tanto si continúan negándose a pagar, se les cobrará por la vía de apremio. Así se acuerda.

Se da lectura a un telefonema del Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela, solicitando se nombre por este Ayuntamiento una comisión que un unión de otra de dicho pueblo, resuelva en Madrid la continuidad de la vía doble para mitigar algo la crisis de trabajo. Se nombra a Ruiz y Grande.

Grande dice, que ha citado cinco veces a la Comisión de Hacienda, y al no acudir los ediles que la componen trae un monton de expedientes para que el Pleno resuelva. Se da lectura a varios expedientes y se dejan para que informe dicha comisión por no ser urgentes y se resuelve solo el que se refiere a la gratificación de una peseta por cada perro.

También dice Grande, que está sobre la mesa el proyecto y presupuesto del puente sobre el arroyo «Zapatero», el cual está a la disposición de los concejales hace más de un mes, y que de esta noche no pasa el que se resuel-

va esto. Interviene el señor Megía Rubio, el cual dice que es mucho dinero el que tiene que dar el Ayuntamiento y además que él ha hablado con varios técnicos, los cuales dicen que ese puente se debe hacer de otra forma. Le contesta el señor Grande diciendo, que ha sido aspiración grande de Valdepeñas tener ese puente, pues en la época de lluvias es imposible pasar ese arroyo y hoy que tenemos un proyecto hecho por el ingeniero de la Diputación y el cual ha tenido que hacer otros dos más que han sido desechados por la Jefatura de Obras públicas, y aprobado éste, se ponen obstáculos y ahora se debe decir rotundamente y sin veladuras de ninguna especie si se quiere el puente, pues el proyecto no puede modificarse por nada, por haber sido, como se dice anteriormente, éste el aprobado por el Estado. Después de veinte minutos de discusión nuestros camaradas Abad de la Torre y Villahermosa dicen que se debe aceptar este proyecto y empezar enseguida las obras, y solicitan votación, y al ir a efectuarse ésta, el señor Megía Rubio, pregunta en qué forma ha de abonar el Ayuntamiento las 18 000 pesetas que le corresponden a lo cual dice el interventor que en la Memoria que se acompaña al proyecto no dice nada, y que se debe preguntar a la Diputación provincial, acordándose quedarse sobre la mesa para la próxima sesión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las ocho y media.

## Nuestro comentario

Primeramente hemos de censurar grandemente el mal funcionamiento de las distintas Comisiones municipales—a pesar de que ya lo hemos hecho varias veces—pues todos los asuntos van a las comisiones donde se mueren de risa, pues los señores ediles no saben otra cosa nada más que pase a informe de la comisión, y hay asuntos de importancia que llevan meses y meses sin resolverse. ¡Más actividad señores municipales!

Señor Secretario, es necesario que no le den a usted otra palmetada como la que le dieron en el asunto de los pescaderos, y conste que a nosotros nos interesa bien poco esto, pero lo que nos interesa grandemente es que se haga con todos igual, y si el señor Castells, no presentaba su documentación en regla, usted debió decirse, para que este ilustre representante que a diario invoca la ley, sepa que él la infringe, y que son errores de bulto.

Respecto a la discusión sobre el puente del arroyo «Zapatero», poco hemos de decir, únicamente, que nos pareció muy bien la actitud del señor Grande, al decir «que es necesario que sin veladuras de ninguna clase se diga si se quiere el puente o no», pues como éste ha sido obtenido en la Diputación por el señor Grande, por eso se oponen tan fieramente los «flamante radicales» estos señores que a diario invocan el ser partidarios de resolver el paro obrero y cuando llega la ocasión de demostrarlo ponen todos los obstáculos que pueden.

J. A. L.

LERMA

Conservas, Salazones y Embutidos

Sesión ordinaria, en segunda convocatoria, de ayer día 3.

Por exceso de original dejamos de dar a la publicidad en este número la reseña de la sesión de ayer la cual publicaremos integra con su comentario en el número próximo, adelantando a nuestros lectores que en dicha sesión se accedió a la petición de la Comisión organizadora del monumento a Pablo Iglesias, para que éste se emplazara en el Parque Cervantes, designando el concejal señor Barchino, y donar 1000 pesetas, a este fin.

Así mismo se acordó construir el puente sobre el arroyo «Zapatero». Aprobándose también los proyectos y presupuestos de las casas para maestros y casas baratas para obreros. Mandando todo esto a una casa constructora para que exponga condiciones, abreviando en todo lo posible con el fin de conjurar la crisis de trabajo.

## Enlace civil

Han contraído matrimonio civil en el día de hoy nuestro camarada Melitón Cañizares, perteneciente a la Sección de Obreros Panaderos y la simpática señorita Alejandra Vivar Ruiz.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Para higiene de la boca usad la

Pasta Dentífrica MERLO

## Aclaración y rectificación

En la Junta General de gremios celebrada el día 21 de pasado enero, se hicieron por parte del compañero García, del Gremio de Jornaleros, unas acusaciones que ponían en evidencia la conducta e interés del compañero Ruiz, como alcalde, quedando en el ambiente el recelo de la falta de deseo en atenuar la crisis existente de paro obrero, en lo que por su parte y según la versión lanzada en junta mencionada, había rehusado un ofrecimiento del Delegado de Hacienda, consistente éste en una considerable cantidad para atenciones de paro obrero.

Enterado el compañero Ruiz, de lo expuesto, dirigió al Comité Ejecutivo una atenta carta, en la que rogaba encarecidamente, que el Comité citara al compañero o compañeros objeto de esa versión, al mismo tiempo pedía se le invitara a él, al fin de aclarar lo que estimaba falseamiento de la verdad y ofensa a su dignidad.

Este Comité no tuvo inconveniente en acceder mencionada reunión y celebrada ésta se ha sacado la consecuencia de una interpretación de ofrecimiento, en y por lo que justo es reconocerlo, siendo que en vez de lo vertido ha demostrado lo contrario; la buena voluntad que en todo momento pone por la causa de los parados y obreros todos. Por consiguiente, este Comité tiene la satisfacción de reconocer y dar a la publicidad esta aclaración y deshacer así mismo, el envenenamiento y malestar de la clase trabajadora, producido por esas acusaciones.

Por el Comité Ejecutivo, Félix Torre, presidente; Marcelino Astiz, secretario.

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

(podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

## La injusticia sigue en pie

Décimos esto para que suene en la mente, en la culta mente del señor gobernador civil, para que se entere el señor cabo de la Guardia civil de guarnición en ésta, para que al señor juez le ocupe un poco esmerado su conocimiento, para que el señor ministro de la Gobernación tome nota de ello y adopte medidas más enérgicas, para ya que protege al capitalista de tro de la propiedad particular, haga también a estos capitalistas que salgan de la estera en que están a todos los aperos de labranza e industria y dan trabajo a los muchos trabajadores que hambrientos ellos y sus hijos famélicos y sus mujeres tísicas por el hambre y la miseria no encuentran solución alguna para vivir «honradamente» ya que no les dan trabajo y si van a por alguna carga de leña (leña que les hará el pan que no comen) a cualquier monte o sierra les sale sus propietarios particular o dos o tres propietarios de guardias civiles que los conducen en reatas como a una cuadrilla de desalmados y los llevan a la cárcel como a los criminales y a los malhechores. La injusticia sigue en pie en medio del epígrafe bonito de República democrática. No otra cosa demuestra el que por estar haciendo leña diez obreros de Moral de Calatrava en un trozo de terreno monte (que ellos tenían costumbre de toda la vida sin que nadie les molestara para hacer leña con que calentara a sus hijos unas veces y con llevar un misero sustento a sus hogares otros) en un trozo de terreno (que ha resultado ser una finca de un valdepeñero que a lo mejor la tiene para cazar en ella) por estar cargando unos borricos de leña repatimos, se vieron detenidos y hasta amenazados por dos parejas de guardias civiles de a caballo de Valdepeñas y una de rurales, que sin más explicaciones que su autoritarismo les hicieron llevar la leña al cortijo del propietario y después los trajeron presos a la cárcel de Valdepeñas, donde los han tenido más de 70 horas.

Esto es una injusticia, una monumental injusticia como las miles y miles que cometía la monarquía con la clase trabajadora. Las que la República para no igualarse con ella en Madrid tiene el deber de que no se repita. Es que no tienen bastante satisfacción esos guardias con haberles hecho dejar allí la leña que se las hacen acarrear para excarnio y después a sabiendas de que en las casas de estos pobres obreros no tenían que comer los encierran tres días para que se desesperen y sufran esas familias inocentes tan inocentes como estos diez obreros que faltos de trabajo ven en una carga de leña la única oportunidad de hacerse con unos panes para no morir de hambre?

Y a esto preguntamos a las autoridades mentadas: ¿Qué delito cometieron estos obreros para encarcelarlos? El de cortar leña en un terreno que al hacerlo se quedaba útil para sembrarlo y dar más productividad? ¿O es que como era la finca de un señorito...? Este modo de castigar a los obreros necesitados en vez de dar normas para que les den trabajo es arbitrario señor gobernador. No puede con su bondad y ecuanimidad republicana ver la justicia que nos asiste al protestar de estos atropellos.

Si todo esto las autoridades que son las defensoras del régimen no lo tienen en consideración y no restringen los daños que comete el capitalismo que es a los que deben corregir con sus vicios y sus boicoteos creemos con sobrados motivos que esto no es República... Es decir que la injusticia sigue en pie.

Constantino Calzada

## LA CATEDRAL

Bar "Angelillo"

VERMOUHT-CERVEZA  
APERITIVOS VARIADOS  
DE TODAS CLASES

Plaza de la República.-Valdepeñas

## Antonio Fernández

GRAN PELUQUERIA

Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodía)

Servicio esmerado  
Señoras y caballeros

## Para la Compañía Telefónica

Entendemos que la finalidad de todo servicio público y especialmente el telefónico descansan en la prontitud y perfección en sus relaciones con los que necesariamente han de servirse del mismo. Nos llama poderosamente la atención y hacemos la protesta de lo mal atendido que está un servicio de esta importancia en esta localidad donde tras de una espera de cerca de media hora nos confesaron la imposibilidad de concedernos una conferencia solicitada.

Suponemos que la jefatura de este Centro habrá tomado las medidas conducentes a extremar las facilidades con el público ya que al no tener eficacia este ruego, nos veríamos en la necesidad de plantearlo ante quien necesariamente nos atendería.

## MOVIMIENTO OBRERO

### Convocatorias

#### Agrupación socialista

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta colectividad política a Asamblea general ordinaria, que se celebrará hoy sábado 4 del corriente, a las ocho y media de la noche, para tratar asuntos de vitalísimo interés.

Se encarece las más puntual asistencia.—El Comité.

#### Federación Local de Trabajadores

Se convoca a todos los federados a Asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy sábado 4 del corriente, a las nueve de la noche.

Por la importancia de los asuntos que la motivan se ruega la puntualidad en la asistencia, presentación indispensable la presentación del carnet de afiliado.—El Comité Ejecutivo.

#### Sociedad de obreros panaderos

Por la presente se convoca a todos los obreros panaderos a Junta general ordinaria, que se celebrará el próximo miércoles 8 del corriente, a las nueve y media, para tratar el orden del día que figura en tablilla.

¡Compañeros! ¡No dejéis de asistir!—El Comité.

#### Gremio de gañanes

Por la presente quedan convocados todos los gañanes a Junta general extraordinaria que se celebrará mañana domingo 5 del corriente, a las tres de la tarde, para tratar asuntos relacionados con el gremio.

Se ruega la más puntual asistencia.—La Directiva.

### Se han reunido...

#### Obreros viticultores

Esta sociedad en su última reunión entre otros asuntos o acuerdos, procedió a la renovación reglamentaria de su Junta Directiva, quedando constituida de la forma siguiente:

Presidente, Antonio Sánchez; vicepresidente, Fidel Rojo; secretario, Manuel Martín; vicesecretario, Damián Quijana; contador, Juan de Dios Giménez; tesorero, Valentín Díaz; vocales, Juan Manuel Abad, Antonio Requena, Narciso Núñez y Ramón Ruiz.

### Acción Sindical

Los obreros peluqueros y sus reivindicaciones de clases

Se comenta mucho estos días la elevación del precio de los servicios en los establecimientos de peluquerías y barberías. Todos los comentaristas coinciden en culpar a los obreros peluqueros a los cuales atribuyen la tal medida que precisamente ha sido adoptada por los elementos patronales, sin pararse ninguno a discernir que es una clase necesitada de reivindicación y que el servicio, tal como se practicaba ya, no estaba retribuido. Se habla del uso de la máquina de afeitar como medio de contrarrestar la carestía del servicio creyendo tal vez, de prosperar el intento, de perjudicar con ello a la industria.

A pesar de lo que puedan creer los enemigos, más o menos enmascarados, de unas justas reivindicaciones de clase, cuya legitimidad nadie osará discutir, la clientela y público en general ha de salir beneficiado. Porque al abolir radicalmente las llamadas «iguales», especie de bonos leoninos, reminiscencias de tiempos primitivos, ha de mejorarse

el servicio. El cliente irá al establecimiento estimulado por el servicio realizado a la perfección, no por la adulación rastrera del patrono ejerciendo la humillación propia de la incapacitación profesional. Y la zahurda infecciosa sin aseó, será sustituida por el establecimiento con los adelantos modernos de higiene que requiere la civilización. Por esta parte ha de beneficiarse el cliente y en cuanto a la otra no hay motivo para escandalizarse y poner el grito en el cielo, puesto que el servicio ha de resultar al mismo precio ya que nadie daba los treinta céntimos solos, si no que los acompañaba con un pequeño emolumento que hacía un total del precio actual.

No nos sorprenden los gritos histéricos de la gente. Toda innovación en la vida tiene sus defensores y sus detractores. Aquellos a quienes les favorece y aquellos que se creen perjudicados. Quizás de aquí a tres meses nadie se acuerde de tal cosa.

También cuando la legislación estableció el cerrar a las doce de la mañana del domingo tenía el citado precepto legal sus más encarnizados enemigos, so pretexto de que dada las modalidades de la industria y las características de la población, «no se trabaja más que sábado y domingo». Quien tal cosa arguya haga examen de conciencia, ponga la mano sobre su pecho y por su corazón juzgue el ajeno, como vulgarmente se dice. Supongamos que tiene un hijo a quien darle una profesión y elige la de barbero ¿se lo ha de dar por capricho? ¿O para que se cree un hogar y pueda atender las necesidades del mismo?

Hay quien se cree «revolucionario» y es partidario del motín callejero, sin que su miopía intelectual le permita ver que un régimen colectivista, existiendo el sentimiento individualista, no tiene eficacia. Y en España es tradicional el individualismo. Queremos todos la «ley del embudo». Existe un ejemplo que retrata fielmente el carácter que aureola al obrero español. Es el siguiente: Un campesino, como si pusieramos otro ejemplo, tiene un pequeñuelo a quien instruye en el rudo oficio, y como es natural en el que aprende cualquier profesión, sea la índole que sea, su labor es bastante deficiente. Y no por eso se arredra el padre, si no que si le dice el patrono cualquier cosa, alega «que tiene que aprender»; consideración que no le detiene cuando protesta del corte que le ha hecho en la cara el aprendiz de la peluquería.

Pero no es esto solo. Se da el caso de obreros que se tienen por conscientes que concurren al establecimiento después de la hora del cierre con perjuicio de un compañero que le obliga a ponerse en pugna con el patrono al negarse a prestarle los servicios. Y esto no deben hacerlo quienes sientan la emoción de los ideales de solidaridad y emancipación humana. Y así como la burguesía, pese a las diferentes políticas que puedan dividirlas, cuando ve su privilegio secular de clase en peligro, llega a unirse, los trabajadores, sea cual sea la profesión que cada uno tenga, sin distinción de matices ideológicos, debemos darnos un abrazo, como hermanos que somos y, juntos, dar la batalla final al capitalismo.

### Patrono boicoteador de la legislación social

Los patronos, ese sector parásito, escoria y detritus de la humanidad, no se conforma con detentar, por una tradición injusta, los medios de producción y de cambio y amontonar dinero a costa del sudor de los parias, si no que les arrebatara, siempre que puede, los derechos legítimos que reconoce la legislación social, a la que boicotea valiéndose de toda suerte de artimañas. Tal es el caso del industrial de esta localidad don Manuel Fernández, para el que las bases establecidas por el Jurado mixto es letra muerta, puesto que los obreros viticultores que tiene empleados en su industria les da salarios irrisorios de 3,75 pesetas siendo de 4,80 los que debía darles según las precitadas bases. Los obreros perjudicados sin temor a represalias de ninguna clase, deben poner coto a tal abuso acabando con la única explotación que ejerce sobre ellos tan «piadoso» patrono, propio de los tiempos medioevales, mediante la correspondiente denuncia al Jurado mixto. ¡Más energía, compañeros!

E. R.

## CINEMA "LA CONFIANZA,"

HOY, Sábado, la gran película

### AUDACIA Y TESON

por el gran caballista HOOD GIBSON

Mañana, Domingo, la grandiosa superproducción

### AMANECEER

por Janet Gainor y Geoge O'Brien

## Gran Farmacia y Laboratorio

### DE ANTONIO DE MERLO OXIGENO

Especialidades del País y Extranjero.

Gran existencia de Aguas Minerales de todas clases.

Pasta DENTRIFICA MERLO

Cristo, núm. 1 -- Valdepeñas -- (Ciudad Real)

## Ramón Gascuñana Martín

ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

## LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería — Vinos y Licores de las mejores marcas — Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

## PENSIÓN SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO  
TELEFONO

Amplias habitaciones para familias,  
baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

## FELIX SANCHEZ MAROTO

Perito Aparejador

PERITACIONES :: PROYECTOS :: DIRECCIONES de OBRAS

Verónica, 22

VALDEPEÑAS

## LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Mercado: Casetas 60 y 61

Salchicheria Extremeña

## CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

## Martin León Gangoso

OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad  
de Medicina de Salamanca

VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)

CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1

CONSULTA GRATUITA en el Hospital  
Municipal los martes y sábados  
de 9 a 10 y media de la mañana.

## Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones  
de herencias, asuntos judiciales y  
extrajudiciales.

Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

## Aguas Potables

### de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

## Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro:

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

## El genio del Socialismo

Parece que los socialistas estamos en el ponderado justo medio. Nos atacan con la misma saña los extremistas de la derecha y de la izquierda. Los unos nos tachan de bárbaros, y los otros de excesivamente moderados. Para unos, queremos destruir violentamente todo lo existente; para otros, somos aliados de la burguesía y traidores a la causa del proletariado.

Esta coincidencia de conducta de reaccionarios y demagogos para con nosotros nos confirma en la razón de nuestra posición. Estamos convencidos de que vamos por buen camino y no hemos de hacer caso de los que a derecha e izquierda nos incitan a abandonarlo. Por el que hemos trazado, y no por otro, se llegará seguramente a la tan ansiada meta.

No, no tienen razón nuestros enemigos; ni los que nos llaman aliados de la burguesía, ni los que nos quieren confundir con los bolcheviques, ni los que nos dicen que no hacemos nada. Los que tal cosa afirman mienten, injurian, calumnian conscientemente; o son tan ignorantes, que desconocen lo más elemental del socialismo y lo que es y lo que hace el Partido Socialista.

El Partido Socialista no favorece a la burguesía —suposición imbécil—, sino que la combate con más eficacia que nadie, como lo prueba la copiosa legislación social que le ha sido arrancada, quizá la favorezca más con esos movimientos esporádicos aquellos que el tildarse «apolíticos» no les impide para aprovecharse de los beneficios obtenidos mediante la intervención política; ni puede ser confundidos con el bolchevismo, porque repudia los métodos terroristas, ni está durmiendo, pues bien notoria es su actuación anticapitalista y su labor de propaganda y de cultura obrera.

Lo que el Partido Socialista hace es defender los derechos de los trabajadores, conservar las mejoras logradas por la clase obrera en muchos años de penosa lucha y de sostener y acrecentar sus organizaciones, su prensa, y, ante todo y sobre todo, guardar incólume el tesoro de su prestigio moral, aunque otra cosa supongan adversarios caprichosos o desaprensivos.

El colaborar en un Gobierno genuinamente burgués es un sacrificio transitorio impuesto por las circunstancias políticas, no una traición a sus principios doctrinales de clase. ¡Tal vez deseemos nosotros más que nadie el salir cuanto antes de él! ¡Quizá no se haya hecho por no facilitar el triunfo a la reacción encarnada en partidos republicanos que no merecen nuestra confianza! ¡Antes que consentir una dictadura burguesa impondríamos la nuestra: la proletaria! También porque aceptamos los Comités Paritarios se nos tachó de colaboradores de la Dictadura. Y sin embargo, obteníamos con ellos más beneficios para la clase obrera que los que se tildan de «verdaderos revolucionarios» que cuando es preciso arriesgar algo se esconden, como entonces se escondieron.

¿Ha de lograr la clase trabajadora su emancipación económica por medio de la perpetración de hechos vandálicos propios de las tribus salvajes? ¿Los que tal hacen son más «revolucionarios» que nosotros? ¿Somos «cobardes» como se nos moteja? No. Lo que sucede es que tenemos un sentido claro de nuestra responsabilidad y tan «valientes» demagogos son en su mayoría elementos irresponsables y sin solvencia moral. No otro calificativo merecen los que arrastran al pueblo hambriento a motines sangrientos que no con-

ducen a ningún fin moral ni material práctico. Porque cualquier líder obrero que disponga de un poco verbo y se lo proponga, le es tan fácil como liar un cigarrillo, estimulando los instintos y las pasiones humanas, echar las masas a la calle, pero ¿y conducirlos por el camino de la victoria? ¿Acaso creen que si quisiéramos nos ganarían a radicales?

Se les oye defender con tanto tesón el «frente único» que cualquiera que no conozca la historia del movimiento obrero español, sin duda alguna los cree a ojos cerrados. Pero nadie debe ignorar que todos esos elementos fueron activos militantes de las organizaciones socialistas, de las cuales fueron expulsados o se disgregaron por despecho para, al día siguiente, desde la acera de enfrente, levantar la bandera de unidad sindical. ¿Hipócritas? ¿Farsantes?

El buen soldado de la causa del trabajo personifica la consciencia, la honradez, el respeto hacia la ideología profesada por el contrario. Esto fué lo que caracterizó al militante socialista el cual se abstuvo de imponer, sino que conquistó adeptos por medio del convencimiento. ¿Pueden decir otro tanto lo que hicieron aqueridos correligionarios nuestros víctimas de sus fechorías y criminales atentados? ¿Pueden ellos decir si algún camarada nuestro hizo lo propio? Pues esto es impropio de quienes profesan doctrinas de solidaridad proletaria y se llaman idealistas avanzados.

Ignoran el alma del socialismo sus enemigos. Decir, por ejemplo, que el socialismo conduce a la peor de las esclavitudes, y que es una utopía, sólo se le puede ocurrir a un cerebro ignaro. Proclamar el fracaso del socialismo, cuando a ojos vistos triunfa y se propaga por toda la tierra, es sentar plaza de miopía intelectual. ¿Cómo no ver que el socialismo se impone, pese a los parciales y transitorios regímenes contrarios a su esencia?

El ideal socialista triunfará plenamente. El genio del socialismo extiende sus alas por el mundo entero. Y así es natural que sea. Porque el socialismo quiere decir más cultura, más bienestar, organización social más justa, elevación del nivel espiritual del hombre, vida plena para todos, tipo más perfecto de civilización. Es decir, lo que la Humanidad busca y desea, lo que siempre ha constituido la mejor aspiración humana, el eterno ideal de justicia, paz y libertad, plasmado en el socialismo, cuyo genio creador hará seguir una esplendorosa civilización —la civilización del Trabajo—, cuyos detalles ciegan ya los ojos de sus destructores, pobres defensores de esta pobre civilización capitalista, decadente, condenada a desaparecer por imperfecta e injusta.

Emiliano Rivera

### Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

### ¡Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas. Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

### Eliseo Calatayud

Veracruz, 37. Valdepeñas Loza, Cristal, Porcelana. Precios increíbles.

### Suscripción pro Monumento Pablo Iglesias

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	612	90
D. Félix Sánchez . . . . .	5	00
» Armando López . . . . .	1	00
Niña Consuelo Albi . . . . .	0	50
Niño Antonio Albi . . . . .	0	50
D.ª María del S. Tarodo . . . . .	2	00
» María Ortiz . . . . .	2	00
» María del C. Ortiz Pinedo . . . . .	2	00
D. Antonio Caminero . . . . .	2	00
» Petronilo Garea . . . . .	2	00
Asociación de Dependientes y empleados municipales (U. G. T.) . . . . .	5	00
D. Ramón Romero . . . . .	1	50
J. P. L . . . . .	1	50
Isabelita Cortés Merlo . . . . .	5	00
Total.....	642	90

### Suscripción pro víctimas del Castellar

Relación de lo recaudado en el Gremio de Obreros Panaderos

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	513	40
Gabriel Ruiz.....	1	00
Emeterio García.....	1	00
Manuel Villahermosa.....	1	00
Ginés Bermúdez.....	1	00
Antonio García.....	1	00
Genaro Filoso.....	1	00
Eugenio Pintado.....	1	00
Francisco Pintado.....	1	00
Luisa López.....	1	00
Manuel Buitrago.....	1	00
Juan Condés.....	1	00
Benito García.....	1	00
José Alvarez.....	1	00
Facundo Peinado.....	1	00
Antonio Rodríguez.....	1	00
Manuel García.....	1	50
María de los Angeles.....	1	00
Juan José García.....	1	00
Pedro Pintado.....	1	00
Carmelo Martín.....	1	00
Manuel Roldán.....	1	00
Vicente Lorca.....	1	00
Juan José Condés.....	1	00
Mariana Ibáñez.....	0	50
Antonio Pintado.....	0	50
Francisca Díaz.....	0	50
Timotea Romero.....	0	50
Vicente Alvarez.....	0	50
María del Carmen León.....	0	50
Melitón Cañizares.....	0	50
Juana Sánchez Antequera.....	0	50
Victoriano Laderas.....	0	50
Lorenzo Márquez.....	0	50
Encarnación Buitrago.....	0	50
Tomás Díaz.....	0	50
Valeriano Simón.....	0	50
Agustín López.....	0	50
José Barrios.....	0	50
Martín Gracia.....	1	50
Josefa Merlo.....	0	50
Carmen Castro.....	0	50
Antonio Alvarez.....	0	50
Antonio Díaz Carrillo.....	0	50
Francisco Bellón.....	0	50
Marcelo García.....	0	50
Manuel Sánchez.....	0	50
María Josefa Crespo.....	0	50
Ramón Baeza.....	0	50
Juan J. García y García.....	1	00
Antonio Bellón Villahermosa.....	0	50
Antonio Pintado León.....	1	00
Francisco Prieto.....	1	00
Antonio Gracia García.....	0	50
Ramón Torres Rodríguez.....	0	50
Blas García Díaz.....	1	00
Cristino Mota Aragonés.....	1	00
Joaquín Lozano.....	0	50
Antonio Muñoz Villahermosa.....	1	00
Julián Prieto Pardo.....	0	50
Francisco López Merlo.....	0	50
Rosario Aguado Pérez.....	0	50
Antonio García Fernández.....	0	50
Saturnino López Fuentes.....	0	50
Avelino Navarro Arroyo.....	0	50
Francisco Filoso Sánchez.....	0	50
Silverio Maroto.....	0	50
Vicente Muñoz.....	0	50
Gabriel de la Torre.....	0	50
Juan de Dios López.....	0	50
Juan Rodríguez Cerrillos.....	0	50
Sociedad de Empleados municipales (U. G. T.).....	10	00
Armando López.....	1	00
Antonio Jódar.....	0	50
Suma total.....	575	90

## La descomposición sindicalista

Cansa ya ocuparse tanto de la Confederación Nacional del Trabajo, pero es necesario para airear su interna descomposición y que sirva de mentís a aquellos sindicalistas que ponen todas sus energías en demostrar que la C. N. T. es una organización seria.

La Confederación tiene un vicio de origen que la anula: su apoliticismo, y, como táctica, la violencia, que la destruye. Del apoliticismo hemos hablado y escrito ya lo suficiente para que no hubiera que replicar más; pero como los errores hay que repetirlos constantemente para que la opinión se convenza, vamos a volver sobre el mismo, pues lo merece, sobre todo, el interés de la falange de trabajadores que tiene en su seno la Confederación, para que no continúen sirviendo de comparsas a unos cuantos profesionales del pistolero a sueldo.

Sabemos todos que la C. N. T. se halla mediatizada por una infima minoría de sus elementos pertenecientes a la Federación Anarquista Internacional, hasta el punto de que donde aparecen las tres iniciales de la Confederación, aparecen también las F. A. I. de la organización ácrata y no ignoramos que estos cuantos hombres anarquistas se imponen entre la mayoría de los sindicalistas por el terror. El anarquismo tuvo su época, y a lejana, y fracasó, acaso, por exceso de liberalidad en su programa: la negación del Estado, de toda autoridad, de toda disciplina, de toda organización eficiente; era el libre albedrío, el individualismo sin trabas, como en los tiempos precursores a toda civilización, solo que, en vez de orientar los actos de cada uno por el instinto salvaje, tendían por fundamento la cultura, una cultura sólida, con una educación extremada, sin egoísmo, sin pasiones, haciendo del deber un sacerdocio; más imponiendo este estado de cosas excelso a fuerza de dinamita. Esta idea fracasó y no por descabellada en sus fines, sino por utópica, por irrealizable lo menos en quinientos años. El sindicalismo, que parece más adaptable a nuestra época, está fundado sobre una base falsa que es, como hemos apuntado antes, el ser apolítico. Sin duda, cuando se fundó, quisieron hacer un arma recta e hiriente cual una

espada, creyendo que así las luchas entre el capital y el trabajo se resolverían antes, e inventaron aquello de la «acción directa». La acción directa ha causado muchos estragos y muy pocos beneficios. El patrono que tiene que tratar vis a vis con sus obreros, a quienes él considera todavía esclavos, se resiste y si accede es con mala disposición de ánimo y dispuesto a todo, a todo menos a otorgar las mejoras que le solicitan, y de aquí las infinitas huelgas con la consiguiente perturbación de la industria y aun de la economía de los mismos hogares propietarios, la capitulación las represalias, etc., teniendo que apelar en casos múltiples a la mediación — indirecta — de gobierno, gobierno, gobernadores u otras autoridades.

Recordemos que desde el cambio de régimen acá la Confederación ha declarado un sinnúmero de huelgas y que ha fracasado en todas. Antes, con la dictadura, ni plantearlas. La República no es culpable de sus desaciertos. Culpable es en primer lugar, el apoliticismo y en segundo, la tendencia anarquista. Su actitud política ha de llevarle siempre a los mayores descalabros, tanto más cuanto aumente el virus revolucionario de que ahora alardea, pues no pudiendo tener jamás ni una sola autoridad política de su seno; ministros, gobernadores, alcaldes, concejales... es lógico que los que tales cargos ocupen, políticos del matiz que sea, han de estar enfrente de la Confederación y solo la halagarán en los momentos en que les sea necesaria su fuerza. El Comité revolucionario, Maciá y desqués Lerroux, son tres ejemplos que corroboran lo que acabamos de decir.

¿Cuándo ha de esperar, pues la C. N. T. a que el Poder le sea favorable? Nunca. Y mientras los anarquistas mediaticen sus cuadros, menos. Irá como hasta aquí, de fracaso en fracaso hasta que no queden más elementos que las tres letras C. N. T. entrelazadas con las F. A. I., que fatídicamente recordarán haber servido para causar las víctimas a centenares, sembrar en el país la intranquilidad y decepcionar trabajadores, que política y sindicalmente no reaccionarán en su vida.

A. Córdoba Castro

Santa Elena (J.ón).

### Unión General de Trabajadores

A TODAS LAS SECCIONES

Ponemos en conocimiento de todos nuestros compañeros y Secciones, que la Unión General de Trabajadores de España, por acuerdo del Comité nacional últimamente celebrado, ha fijado su domicilio en la calle Fernández de la Hoz, núm. 51 adonde debe remitirse en lo sucesivo toda la correspondencia, así como también los giros, que deberán ir a nombre del compañero Antonio Muñoz Giraldo. El teléfono de la Unión General de Trabajadores de España es el 43.040. Madrid.

Rogamos a nuestros compañeros y Secciones tomen buena nota de cuanto anteriormente decimos y procuren cumplimentarlo.

Por el Secretario adjunto, Antonio Muñoz.

### ¡Trabajadores: leed NUEVA LUZ!

Quien ame los ideales redentores de la Humanidad; quien no quiera desertar de su deber dentro del ejército proletario; quien sienta honradamente los estímulos de la solidaridad y de la emancipación, está obligado a rendir cada día su tributo a la educa-

ción de su espíritu, enterándose de la marcha del movimiento obrero local y provincial.

Es una vergüenza atrofiar el cerebro con las bebidas alcohólicas y luego cuando haya que enfrentarse con el patrono, en la lucha entablada entre el capital y el trabajo, se vea imposibilitado de defender sus derechos por falta de cultura.

Por eso es imprescindible abandonar la taberna, restando el dinero que se dedica al vicio embrutecedor, en adquirir periódicos que ennoblezcan el espíritu, como NUEVA LUZ defensor de los intereses de la clase trabajadora.

### Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos 14'50 pesetas par

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

### Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

MENDOZA, impresor. — Valdepeñas.